

Une orientation anticapitaliste pour combattre Macron et sa politique

Émancipation est une tendance intersyndicale regroupant les personnels de différents secteurs, qui intervient dans différents syndicats dont la FSU en tant que tendance. Vu les positions qu'elle défend, elle est partie prenante de nombreuses structures unitaires de luttes, écologiques, féministes, antimilitaristes, de solidarité internationale.

La politique destructrice de Macron a été massivement rejetée lors des dernières élections. Malgré cela, il a investi un gouvernement Barnier qui est encore plus à droite, adoubé par le RN et déjà son otage. C'est donc une offensive d'une ampleur sans précédent contre le monde du travail qui se prépare. Ce pouvoir est illégitime, aucun "dialogue social" n'est de mise avec lui.

Macron prétend appliquer jusqu'au bout les exigences du système capitaliste : ce système, n'engendre qu'inégalités, destruction de l'environnement et dérèglement climatique, guerres impérialistes dans le monde entier. Il entend démanteler tout ce qui fait obstacle aux profits : garanties collectives, services publics dont l'école, égalité des droits, équilibres écologiques... jusqu'aux libertés fondamentales. Ces politiques impliquent un État autoritaire : militarisme, violence du pouvoir et progression de l'extrême droite – jusqu'aux portes du pouvoir , vont de pair.

Pour **résister à cette offensive** et donc aussi pour **faire reculer l'extrême-droite**, le mouvement syndical avec la FSU doit jouer le premier rôle.

Émancipation appelle la FSU à s'engager totalement dans cette voie et propose pour la FSU une autre orientation, anticapitaliste.

Pour la société que nous voulons, la FSU doit **combattre toutes les contre-réformes destructrices de Macron** (dans l'Éducation nationale, dans la fonction publique, de l'assurance-chômage, les lois liberticides, la loi sur l'immigration...) et s'opposer à la destruction programmée des services publics.

Elle doit soutenir les mesures pouvant **mettre fin à la précarité et à l'austérité salariale**, avec un vrai statut pour tou.tes, l'alignement par le haut des conditions de travail et de service, l'indexation des salaires sur l'inflation et leur augmentation uniforme (400 euros en points d'indice), un salaire minimum à 1700 euros net. C'est essentiel pour lutter contre la précarité, la relégation des quartiers populaires et des zones rurales.

Il n'y a pas de projet de société sans projet pour l'école.

Émancipation défend une **école publique égalitaire et laïque**, fondée sur le droit à l'éducation pour tous les jeunes, non ségrégative et sans hiérarchie entre les savoirs, favorisant le développement de l'esprit critique... Cela suppose l'abrogation de toutes les contre-réformes de Macron, une baisse des effectifs par classe, des créations massives de postes de toutes catégories, la défense de la liberté pédagogique.

Dans ce but **le syndicalisme est le 1^{er} outil** ; il permet de construire les solidarités : soutien et popularisation des luttes en cours avec caisses de grève, AG intersyndicales... Il ne doit pas craindre l'auto-organisation et les collectifs de lutte, mais au contraire les susciter et les soutenir.

Pour construire ce rapport de force, la FSU s'appuiera sur les moyens les plus divers, sans se limiter aux sempiternelles journées d'action.

Mais aussi la FSU doit encourager les **convergences à la base entre le mouvement syndical et les luttes qui combattent le capitalisme** : luttes féministes, contre les violences sexistes et sexuelles, pour les droits des personnes LGBTQIA+, pour les libertés et contre les violences policières, luttes antiracistes, écologistes avec les Soulèvements de la terre, Laisse Béton Salvaza, contre l'A69 et les usines à bitume.

Elle doit développer des pratiques de solidarité internationaliste, par le soutien aux droits des peuples (Kanaky, Palestine, Ukraine...) et en défendant la régularisation de tou.tes les sans-papiers, et l'accueil de tou.tes les exilé.es.

Ce syndicalisme est indispensable, mais ne se construira pas sans vous : nous vous appelons à y participer, par votre vote mais aussi en nous rejoignant.

VOTEZ ÉMANCIPATION